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令和４年３月１６日（水曜日） 

予算決算委員会総務分科会 

本会議場 

出席議員 

 石堂大輔、妻鹿幸二、川島淳良、西本眞造、 

三輪敏之、宮本吉秀、東影 昭、苦瓜一成、 

大西陽介、牧野圭輔 

 

【総務委員会（総務局）の審査】 

 

開会               １３時０６分 

総務局              １３時０６分 

送付議案説明           １３時０６分 

・議案第  1 号 令和 4年度姫路市一般会計予算 

質疑               １３時１０分 

（質問） 

第 15 款、第 10項、一般管理費中、法制訟務経費で

実施予定の姫路版リーガル・ドックでは、市のどのよ

うな事務を対象にしようと考えているのか。 

（答弁） 

 具体的な方向性までは決めていないが、専門の学識

経験者や弁護士に委託して、主に行政手続法に関する

事項等について、まずは、幾つかの課を対象に事務の

洗い出しを行った上で調査を行い、最終的には全庁的

な事務の底上げを図っていきたいと考えている。 

（質問） 

監査とのすみ分けを説明してもらいたい。 

（答弁） 

監査は主に公金支出等が対象になるが、リーガル・

ドックは主に行政手続法に関する事項等について、適

正に事務が行われているか法的な検討を行ってもら

うものである。 

（質問） 

主要事業の概要には、リーガル・ドックの経費は

229万円と記載されているが、内容を説明してもらい

たい。 

（答弁） 

事業費の主なものとして、学識経験者や弁護士など

の外部アドバイザーへの報償費となっている。 

（質問） 

 職員表彰経費の内容を説明してもらいたい。 

（答弁） 

 カイゼン提案等を提出した職員に対して表彰を行

っており、賞品等を購入する経費となっている。 

（要望） 

 職員の意識向上のため、もっと頑張ってもらいたい。 

（質問） 

 令和 4 年度も訴訟等がたくさんあると思うが、主な

訴訟関係の経費は分かるのか。 

また、法制訟務経費 1,537万 7,000 円の内訳が分か

るのであれば説明してもらいたい。 

（答弁） 

 委員の指摘は、訴訟ごとの弁護士等への委任にかか

る経費のことだと理解するが、それは各担当課が予備

費で対応している。 

法制訟務経費は、法制課で使っている条例等の検索

システムや法令等の検索システム、例規集の整備、図

書の購入費等になっている。 

（質問） 

 毎年、1,500 万円ぐらい経費がかかっているのか。 

（答弁） 

 そうである。 

総務局終了            １３時１５分 

 

【総務委員会（消防局）の審査】 

 

消防局              １３時５７分 

送付議案説明           １３時５７分 

・議案第  1 号 令和 4年度姫路市一般会計予算 

質疑               １４時０９分 

（質問） 

第 50 款、第 10 項、非常備消防費の約 20.9％の増

額は、消防団員の処遇改善による影響と考えてよいの

か。 

（答弁） 

 主な理由として、処遇改善に伴う団員報酬の増額と

消防車両の購入などの分団施設等整備事業費の増額

によるものである。 

（質問） 

神崎郡三町消防事務受託収入が減っているのは、3

町の人口が減少しているからと考えてよいのか。 

（答弁） 
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同受託収入は、毎年、実施事業により案分しており、

令和 3 年度は中播消防署管内の車両更新等が少なか

ったためだと考えている。 

（質問） 

消防車両や救急車等の更新基準について、明記され

たルールはあるのか。 

（答弁） 

一般的に消防車両は約 15 年、はしご車や化学車の

特殊車両は約 17年で更新している。 

ただし、はしご車については、7年目と 12年目に、

化学車については、10 年目にオーバーホールを行っ

ている。 

（質問） 

 当該更新の基準として、一般的な基準があるのか。

それとも姫路市のルールなのか。 

（答弁） 

 姫路市で決めているものである。 

（質問） 

 更新時期について、何か目安にしているようなもの

があるのか。 

（答弁） 

 全国的にもそうであるが、消防用車両の安全基準に

照らし合わせて決めている。 

（質問） 

 車両を処分するときは、どのような手続になるのか。 

（答弁） 

 契約課に返納して、契約課が売却する形になる。 

（質問） 

 令和 4 年度に実施する職員採用にかかる経費はど

れくらい計上されているのか。 

（答弁） 

 当該予算には、令和 4年度に入庁する者の研修費や

消防学校に関する経費が計上されている。 

（質問） 

 職員採用試験に関する経費は計上されていないの

か。また、大卒及び高卒枠の人数は決まっているのか。 

（答弁） 

 職員については、定年等で退職する人数などを考慮

しながら、採用計画に基づき採用している。 

採用試験のうち大卒程度については、市役所全体の

採用試験と一緒に実施しており、経費は総務局が支出

している。高卒程度は、消防局独自で実施するが、そ

の経費は常備消防費の委託料に計上されている。 

また、消防の採用試験には体力試験もあり、試験中

のけがへの対応のため、保険料も予算計上している。 

（質問） 

 令和 4 年度入庁の採用試験における大卒、高卒別の

募集人数、受験者、採用人数を説明してもらいたい。 

また、採用に当たり、男女で配慮している部分はあ

るのか。 

（答弁） 

 大卒程度は、申込者 140人、受験者 115人、一次試

験合格者 67 人、二次試験合格者 41 人で、16 人の合

格者を出したが、その間に、現職の中途退職があった

ため、2人多い 18人を採用している。 

また、大卒程度の女性は、申込者 11人、受験者 10

人、一次合格者 4 人、二次合格者 4 人で、最終的に 2

人の合格者を出し、2人を採用している。 

次に、高卒・短大卒程度の女性は、申込者 59 人中

4 人、受験者 52 人中 4 人、一次試験合格者 20 人中 1

人、最終合格者 7人中 1人で、採用は最終合格者と同

じである。 

新定員適正計画では、令和 6 年度までに定員 604

人となっており、平準化した形で人員管理計画を立て

て採用を行っている。 

大卒、高卒の内訳については、採用人員を決めた後、

近年と同程度の倍率になるようにそれぞれの採用人

数を決めている。 

女性の人数については、特定事業主行動計画に基づ

いて定めているが、最終的に令和 7 年度当初までに

25 人を目標に採用を行っている。現在、令和 4 年度

入庁職員も含めて 24 人を確保しており、計画は順調

に進んでいると考えている。 

採用に関しては、特に女性を優遇するようなことは

行っていない。 

（質問） 

 第 50 款、第 10 項、第 15 目、消防施設費中、車両

等整備事業費について、令和 3年度予算では、コロナ

の関係で収入が減るため、高規格救急車の更新を先送

りにしたというようなことを財政課から聞いた。令和

4 年度の予算では購入予定が 2台となっているが、当

初の計画より減らされているのか。 
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（答弁） 

 更新計画は 3 台であるが、令和 2年度から 5 年度に

かけて 1 台ずつ寄附でもらう分があるため、それで充

当している。 

（質問） 

 令和 3 年度の予算上は減らされたという認識でよ

いのか。 

（答弁） 

 予定どおり、飾磨消防署と中播消防署の救急車 2

台を令和 3年度に購入している。 

また、豊富出張所の救急車を寄附してもらっており、

先送りになったものはない。 

（質問） 

 財政課からは、高規格救急車の更新を先送りしたと

聞いたが、どういうことなのか。 

（答弁） 

 予算要求は 3 台で行っていたが、1台は寄附採納し

ており、計画どおり 3 台の更新ができている。 

退職者挨拶            １４時２４分 

消防局終了            １４時２８分 

 

【総務委員会（選挙管理委員会事務局）の審査】 

 

選挙管理委員会事務局       １４時５１分 

送付議案説明（省略） 

・議案第  1 号 令和 4年度姫路市一般会計予算 

質疑               １４時５１分 

（質問） 

債務負担行為の市長市議会議員選挙ポスター掲示

場設置費について、ポスターの掲示に関しては、以前

から指摘されていると思うが、設置場所や掲示板の高

さについて何か工夫しているのか。 

（答弁） 

 市議会議員選挙のポスター掲示板になると 3 段で

10 メートルぐらいの幅が必要となることから、掲示

板の設置場所は危険な場所を避けるとともに、できる

だけ 3 段で設置できるような広い場所を探すように

努力したい。 

（要望） 

ぜひ徹底してもらいたい。 

選挙管理委員会事務局終了     １４時５４分 

 

【総務委員会（監査事務局）の審査】 

 

監査事務局            １５時０５分 

送付議案説明（省略） 

・議案第  1 号 令和 4年度姫路市一般会計予算 

質疑               １５時０５分 

質問なし 

退職者挨拶            １５時０６分 

監査事務局終了          １５時０７分 

 

公平委員会事務局         １５時０７分 

送付議案説明（省略） 

・議案第  1 号 令和 4年度姫路市一般会計予算 

質疑               １５時０７分 

質問なし 

公平委員会事務局終了       １５時０８分 

散会               １５時０８分 

 

【総務委員会（公平委員会事務局）の審査】 


